

Heimatverein Gutmadingen

Gemeinnütziger Verein zur Pflege des Heimatgedankens e.V.
Vors. Hermann Kramer, Stadtgrabenstraße 23, 78187 Geisingen
Tel. 0049(0)7704/922 49-10 - Fax 922 49-50



Stadtverwaltung Geisingen
Ortsverwaltung Gutmadingen
78187 Geisingen

6. Februar 2019



25.2., 10 Uhr

Dachsanierung Rathaus Gutmadingen

Siehe (T) vereinbaren,

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Hengstler,
sehr geehrter Herr Ortsvorsteher Weber,
sehr geehrte Damen und Herren Stadt- und Ortschaftsräte,

Teilnehmer: - H. OV Weber
- C. Butschke
- H. Linboper
- H. Kraus

ein kennzeichnendes Merkmal des Gutmadinger Dorfbildes sind die zahlreichen Staffelgiebel, die seit dem 16. Jahrhundert errichtet wurden. Das Rathaus wurde um 1850 an das im Jahr 1818 errichtete Schulhaus angebaut. Damit es für die Gemeinde ein beeindruckendes und zum Ortsbild passendes Gebäude war, wurde es mit Staffelgiebel versehen. Ein Haus mit dieser Giebelform wirkt eindrucksvoller, als wenn das Dach über die Giebelfront ragt. Die Staffelgiebel geben dem Dorfcharakter eine besondere Note.

Einige Giebel sind verlorengegangen, teils durch Abriss infolge Baufälligkeit, auch durch Brand. Der Staffelgiebel des Rathauses wurde anfangs der 1970er Jahre abgetragen, ohne begriflichen Grund, es war wohl vermeintliche Modernisierung, tatsächlich war es Minderung des Dorfbildes. Auch die Dachrinne an der Straßenseite wurde verblendet, was eine weitere Entwertung des historischen Dorfbildes war.

Der Heimatverein Gutmadingen schlägt im Interesse des historischen Dorfbildes, auch im Interesse der Bürger vor, im Zuge der 2019 anstehenden Baumaßnahme zur ursprünglichen Giebelform zurückzufinden und beantragt, die Staffelgiebel wieder herzustellen. Die erforderlichen Mehrausgaben erscheinen vertretbar und auch realisierbar. Sie sollten kein Anlass sein, dem historischen Rathaus sein ursprüngliches Gepräge nicht wieder zu geben.

Auch ein anteiliger Beitrag zu den zusätzlich notwendigen Mitteln ist denkbar. Gerne stellen wir in einem persönlichen Gespräch unsere Ideen dazu vor. Eine Einladung würde uns sehr freuen.

Mit einem freundlichen Gruß

Hermann Kramer